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◀QRコード
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ूམӦ·ͨӦूஂのରԠ͕ٸͰ
ɻࣄखଓ͖࠶༻৬һ͕ิॿ͢Δ
·͍͠のͰɻ͕ܗ

新৫্ཱͪ͛のͨΊɺԘ୩ೆಹਢۀৼ
͠ܞಉ߹ͱ連ڠۀͼԘ୩ٴ事ॴڵ
てࢧԉにྗΛೖΕてい͖ͨいɻ

2

"

高齢化における農業への対応に
ついて

ެཱখதֶߍのମҭؗɾಓ ʢٕؗ֨ʣ
のۭௐثػಋೖΛਤΔ͖ͱ͑ߟΔ͕ɻ

ۙのهతͳॵの中Ͱの学校ੜ׆Λߟ
͑ɺ͞Βにආॴػͱい͏͔Βɺվ
Ίて学校に͓͚Δ運ಈのۭௐ設備
ඞཁͩͱೝࣝ͠ていΔɻจ෦Պ学লのิ
ॿۚಋೖΛલఏͱͨ͠整備அࡐΛೖΕ
ΔͳͲのิॿରཁ݅ΛΫϦΞ͠ͳ͚Ε
ͳΒͣɺ·ͨશࠃの学校ͱのڝ߹͕͋Δͳ
Ͳɺ࣮ࡍにิॿの࠾にͳΔ·Ͱखଓの࣌
͕ؒඞཁͰ͋Δɻಋೖ·Ͱの͕ؒ࣌ॖͰ
͖ΔϦʔεにΑΔ整備Λ࣮͠ࢪていΔࣗ
Ίɺۃݟମ͋ΓɺͦΕͧΕの༏ҐੑΛ࣏
てऔΓΜͰい͘ɻ͚の४備にࡍ࣮

ଟ໘తػࢧ͍ަۚۀࣄΛ
తʹऔΓೖΕΔ͖Ͱɻۃੵ

設ཱଅਐのͨΊにɺ新ͨにʮଟ
໘తػࢧަۚର׆ಈଅ
ਐ事ۀʯΛ設͠ɺ事ॲཧΛ
ɻ͏ߦԉΛࢧվྑ۠の͏ߦ

2

ௐઃඋಋೖͷ४උΛਐΊ͍ͯΔۭࡏݱ⾣

"

2

2

"

"

2

"

公立小中学校への空調機整備に
ついて

　塚市長2期目の今日までの運
営について

෭ࢢΛܴ͑ͯのՌɻ

ொؒのωοτϫʔΫेೋࢢɺܞͱの連ݝ
にൃشɺிの৫運Ӧ連ܞௐ整に
ਚྗ͠ɺ৬һ͔Βの৴པްいɻ

৫のੑ׆Խɻ

Ұ人Ұ人͕Γ͕いΛ͡ײΔ͜ͱ͕ॏཁͰ
͋ΓɺϞνϕʔγϣϯΛ্͛Δ͜ͱΛୈҰ
に͑ߟɺҙݟΛ͘Έ্͛Δ͜ͱにΊて
い͘ɻਐऔओٛɺݱओٛɺνʔϜϫʔΫ
Λॏ͠ࢹɺৗにલ͖にɺղܾΛࡧ
͢Δ࢟Λపఈ͠ɺ৫のੑ׆ԽΛਤͬて
い͘ɻ
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角田 憲治 議員

Kenji Kakuta

その他の質問
●喜連川中学校通学路の新設整備について
●人事制度の運用について氏家中学校第 2屋内運動場
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◀QRコード
（動画配信）
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増େするࢱχーζにԠ͡て、༷ʑなࢱ
αーϏεを౷߹しͭ༗ޮにػ͞せる、
૯߹ྩ࢘ౝとなるڌࢱを整備すきで
はないか。

ࢱ施設は大෯に増大し、ڌも地域に
在している。これまでのൃや考え方をม
え、χーζの複ࡶ化、ଟ༷化に対応してい
くことがॏ要である。ڌࢱ整備は、
ٞڠすえたதでݟをߏのશ体૾やকདྷࢱ
検討をしていく。また、現在ࣾ会ٞڠࢱ
会がҡ࣋管理をしているت࿈ٴͼ氏家
ن大、ޙ化がஶしい。今ٺセンターはࢱ
मસ事や施設の複合化、集化をϑΝ
γϦςΟϚωδϝンτઓུ会ٞに͓いて検
討していく。

Q

▶︎地Ҭࢱの向上࠷ॏཁ՝の一ͭ

ڌࢱのඋについて

A

Q

A

কདྷを୲͏एいੈが࣏にແؔ৺である
とい͏ࣄはେม༕ྀすきである。Ұ
方࣏ࣗମのதには、एऀが࣏にؔ৺を࣋
を整えることڥえるݴをݟにҙܰؾ、ͪ
によって、एऀのࢀ࣏ըにޭしている
とこΖある。市でͦ͏いったڥを
整えて、एऀのࢀ࣏ըをଅすきと考え
るが。

एいਓの意ݟをもらい、いΖΜなܗでまͪ
ͮくΓにࢀՃしてもらい、ੈքとܨがΓな
がら本市のΑさをつくっていってもらえる
Αう、Կかやってみたい。

Q

A

Tomoko Kato

एऀのࢀ࣏ըについて

ෳ߹新施設まで、ࣾձٞڠࢱձຊ෦
をت࿈高ߍ跡地にҠసしては。

ଆࣷߍは行政จॻอ管場所であΓ、ೆଆ
、事事が必要。また、վमはࣷߍ
อ管จॻのड入れઌの֬อとҠಈඅ用など
ଟֹの資が必要となるため現状として難
しい。

Q

A

で༺してߋをมڌ࿈公ຽؗの設ஔࠜت
きないか。

公ຽؗはࣾ会ڭҭ施設であΓ、営利目的に
は利用で͖ない。設置ࠜڌのม更等には࣌
ؒもかかΓ、公ຽؗҎ֎の利用は考えてい
ない。
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センターࢱՈࢯ

Ճ౻ ࢠ๎ 議員

さくら市͜Ͳٞձの༷ࢠ
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氏家水処理センターへ接続できないのか。
また、集落排水処理施設の増設はできないか。

氏家水処理センターへの接続には、下水道
管を大型管に布設替えするか、ダブルの複
数管とするかといった既設の下水道本管更
新に問題がある。終末処理場についても、
流入量の増大に対応するため、6池目を新
たに建設する等の問題がある。
農業集落排水施設についても、現在の処理
施設の長寿命化を図って更新を行うか、機
能強化して増設を図るか、または農業集落
排水を公共下水道へ接続するかなどについ
て、具体的で詳細な検討を行う。

Q

▶︎今回の構想見直しを契機に一定の方向性
を見出していく

上野地区農業集落排水処理施設
について

A

新型コロナの影響により消費が低迷し、米
価は下落。また、ロシアによるウクライナ
侵攻によって肥料、飼料、燃料などが高騰
し続けているが市として肥料高騰に対し、
支援する考えはあるのか。

令和3年産米に対し主食用米作付農家支援
助成金給付事業を実施、今定例会には、農
業用資材等高騰対策事業助成金交付のため
の補正予算を上程した。
今般、国、県で、肥料価格高騰に対する事
業が実施されることとなった。この国、県
の事業の実施に合わせて、本市として対応
を検討する。

Q

A

この土地を売却の方向と聞いていたが、こ
の住宅跡地を避難場所と地域のいこいの場
として生かせる公園整備を進めては。

本地区の土地利用の状況などを鑑み、地元
行政区や地域の方々の意向も踏まえ、避難
場所や公園整備の必要性を考慮し、それら
の適正な
配置と当
該市営住
宅跡地の
適切な活
用に努め
ていく。

Q

A

Takaaki Ishihara

上野地区にある市営住宅跡地の
利活用について

物価高騰による農業資材の値上
がり対策について
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石原　孝明 議員

さくら市上野水処理センター

上野地区市営住宅跡地
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◀QRコード
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మಓ։ۀ���ɺוਢࡔӺ։ઃ
���について

さくら市として、Ӻ、మ道のརศ性ॅみ
すさを13するチϟンεでは。

ՈӺ։ઃ11�प年ࢯ。೦͖͢1��प年ه
をൃࢽ೦هには、ϛϡーδΞϜでࡍ೦のه
೦こͲֆهしたので、今回、ୈ2��回ץ
ըలとซͤてוਢࡔӺςーマలࣔを։͢࠵
る。ࣇಐੜె、ͦのՈがདྷؗ͢るので、
をってΒ͏機ձに࢙Ӻのྺࡔਢוく
なる。
市としては、וਢࡔӺのྺ࢙検ূにめな
がΒ、Ӻのଘ続とհをؚめ、Ӻपลൃల
のために、࣍の1��年に͢ࢿるよ͏ྗ
͢る。

Q

▶︎དྷ、͞ ͘ΒࢢϛϡーδΞϜʹͯ、וਢࡔ
ӺςーϚలࣔを։͢࠵る

 Katsuyuki Fukuda

A

͘͞Βࢢのスϙーπࢪઃのण
໋Խについて

ٿなど֎ࢪ設のٺ化がஶしい。
ण໋化を図るඞཁは。

֎εポーπࢪઃについては、ܭըをࡦ定
していない。今後、কདྷのਓޱಈやε
ポーπχーζをѲして、長ण໋Խ、ෳ߹
Խ、ू約ԽなͲあり方について検討͢る。

。ཧのਓһஔについては࣋設ҡࢪ

શிతな߹ҙܗをਤり、৬һのదੑ配ஔ、
用৬һの࠶、定ཧऀ੍度、ຽؒҕୗࢦ
ద材దॴの配ஔについて対応したい。

Q

A

Q

A
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ా ೭ࠀ 議員

Ӻࡔਢו3+

一般質問ここが聞きたい
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笹沼 昭司 議員

Shoji Sasanuma

▶︎新給食センター稼働を見据え、米飯、地元
産食材利用を進める

米飯給食の取組みについて

文科省から米飯給食について、平成21年
3月に、週4回の米飯教育の目標設定を促
す通知が出されているが、現状は。

週5日の内、米飯が3回、パン食が2回を
基本としているが、喜連川給食センターで
は週によっては4回提供している。

地元産食材の割合は。

現在、約28％であり、新給食センター稼働
を見据え、
地元産の
食材利用
を進める。

Q

A

新型コロナウイルス感染症ワク
チン接種後の後遺症等について

ワクチン接種後の副反応、後遺症について
市民の状況は。

接種した医療機関等が対応しており、市に
は報告されていない。県の調査では約1割
の方が倦怠感、疲労感、頭痛が続いたとの
結果があり、相談や受け入れ先の整備を検
討していくとのこと。

Q

A

マイナンバーカードの普及につ
いて

さくら市の交付状況は遅れているが、市が
独自のポイントを付与して申請の促進を
図ってみてはどうか。

9月末の状況を見て、市独自のマイナポイ
ント付与やクーポン券配布等が可能かを検
討していく。

Q

A

AIによる漏水調査について

衛星から地上に電磁波を照射して得られる
画像データから、水道水特有の反射特性を
AIで解析して漏水の可能性のある区域を
特定し、調査の効率化が可能となるのでは。

水道事業の有収率は令和2年度が72.8％
であり、県平均の81.5％を下回っており、
AIを活用した漏水調査については、費用
対効果や今後の事業の進捗の考察等を行い、
検討を進める。

Q

A

A

Q
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衛星画像を利用したAI漏水調査

その他の質問
●定年延長に向けた取組みについて

米飯給食



一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）
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Tsunemitsu Suzuki

▶︎ख़ాখֶߍͷण໋Խۀࣄʹ͋たΓ、ࠓ
্、͚ʹͷଅਐ૿ޱਓ、ޙ ۠ͷج൫
උをਐΊ͍ͯく

্۠のఆॅɾҠॅのଅਐに
ついて

Q

A

さくら市のੜ活ഉਫॲཧߏをݟす考え
はあるか。

ผ方ࣜにมΘͬておݸはੑの方ࠃ、ࡏݱ
り、ຊ市において、効よくੜ׆排ਫを
ॲཧできるよう、৽たなੜ׆排ਫॲཧߏ
の策定にΊていく。

Q

A

্۠ॅ༠導κーンଅ進に向けた取り
組みについてう。

্地۠はࠃಓ���߸にྡし、ϋβーυ
Ϛοϓでਁਫඃの定はないので、ಓ
࿏ଆߔや、排ਫ࿏のඋを早ظにணखでき
るようにΊる。

Q

A

্۠の農業ूམഉਫを公ڞԼਫ道に
ଓする߹に定される՝は。

අ用が࠷େの՝で͋る。実ࡍのࢪを
定して、Մなൣғで࠷େࡉৄݶに積ࢉ、
。業අをѲしていきたいࣄ、出しࢉ

浸水想定区域浸水想定区域
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ླ ॆ߃ 議員

Ӵը૾をར用͠たA*࿙ਫௐࠪ

্۠ۙͷਁਫఆ۠Ҭ

一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）
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般
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こ
こ
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いQ

さくら市として※カーボンニュートラルに
向けた計画や宣言を行う考えはあるか。ま
た、具体的な内容やタイムスケジュールは。

令和6年度以降を対象年とした市の第4次
地球温暖化対策実行計画を、令和5年度中
に策定していく。

Q

▶︎新たな温泉活用、バイナリー発電を検討

脱炭素の取り組みについて

A

米価低迷、高齢化・後継者不足等、さくら
市の農業を取り巻く状況は非常に厳しいも
のがあるが、今後のビジョンについてどう
考えているか。市の農業者の置かれた状況
は厳しいものがあるので、ぜひスピード感
を持って対応を進めてもらいたい。

今後の市の農
業の指針とな
るような計画
が必要と考え
ており、早速
検討したい。

Q

A

Takanobu Wakami

さくら市の農業について
市の取り組みの具体例として、市のデマン
ド交通や公用車にＥＶ（電気自動車）を導入
し、併せて非常時の電源としても活用する
といった脱炭素に留まらない市民にメリッ
トのある取り組みが重要と考えるが。

市の公用車へのＥＶ導入や多角的利用につ
いては検討していきたい。

脱炭素において、温泉熱を利用した※バイ
ナリー発電といったさくら市固有の資源の
活用が重要。特に道の駅であれば、源泉の
温度や湧出量を考えると導入の可能性は高
い。バイナリー発電は固定買取価格制度の
価格も高く、対外的なＰＲにもなり得る。
前向きに検討すべきではないか。

積極的に取り組んで検討したい。

Q

A

Q

A
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若見 孝信 議員

※カーボンニュートラルとは
温室効果ガスの排出量を全体としてゼロを目指すこと。
※バイナリー発電とは
熱と蒸気でタービンを動かす発電方法。

さくら市農産物

土湯温泉（福島県）バイナリー発電
【Googleマップより引用】



一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）
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業は、݄̒ఆྫձにܭ৯ηϯλʔの設څ
ఏग़৹ٞ、ҕһձୗでेਐめる͜とが
Մで͋り、આ໌しͳいままྟٞ࣌ձఏग़、
ଈܾはٞձܰࢹでは。

εέδϡʔϧ্、入ࡳճ数がෳ数ճҎ্あ
り、ؒظに༛༧を持たͤるඞཁがあるため。

Q
▶︎Ұૣ͘खଓ͖を進ΊΔ͖ͱͨ͑ߟ

৯ηϯλʔͱɺ道のӺ͖つΕ͕څ
ΘՐࡂにΑΔઐܾॲについて

A

Q

A

ৗҕһձがت࿈のձで։͞࠵Ε、
市は道のӺࣾとしてग़੮した。ࢲ、
ௌしたが、΄とんど市のཱでหし
ていた。うগし;んผͭかͳいのか。

ඇৗに難しい部もあるが、指ఠについて
はਅにडけࢭめる。

ӹࢠಃܳՈౡాࢯࢠګのಃ൘の
ೖについてߪ

Hidemi Sakurai

道のӺきͭΕがΘのՐࡂにΑる修繕事の
ઐܾॲのใࠂは、)3$�4BLVSBࢹの
し࠵ձを։ٞ࣌修後ྟݚ。りのόεの中ؼ
てઆ໌すべきでは。

ྀߟをڹもಉ༷であるが、༷ʑͳӨ࣌ࡂ
してҰもૣくෳ旧し、ڙ用։࢝しͳけれ
ͳらͳいとஅした。

ՐࡂにΑるは୭がどのΑうにとるのか。

本施設は市の所༗でありは市長である
会社の道ࣜגまた、指定管理ऀである、ࢲ
のӺきつれがΘ社長であるࢲにがવ
ある。Ұもૣく、よりັྗある施設によ
みがえらͤ、市ฒͼに指定管理ऀのอ険等
を࠷大ݶ活用して、市のෛ୲を࠷小ݶに
えることがࢲのである。

Q

A Q

A

ౡాࢯࢠګのಃ൘ߪೖは࠷ॳڭ育ҕһձで
৹ٞし൱ܾ͞ΕたҊ件とฉいている。ͦの
後ߪೖしたとฉいたが。

γςΟʔϓϩϞʔγϣϯのҰとして市の
༧ࢉによりߪ入した。

本年度のγςΟϓϩϞʔγϣϯ༧ࢉのࡉ
をݟると֘がΘかΒͳいが。

備ߪ入අの���ສԁとして、༧ࢉ計্し
ている。

Ұൠձܭͳのでॳ༧ࢉに໌هすべきでは。

༧ࢉ৹査ಛผ
ҕһ会に͓い
ては、ओたる
経අではͳ
͔ͬたので、
આ໌をׂѪし
た。

Q

A
Q

A

Q

A

Q

A

ԘૉΠΦϯは৯のਐߦが早いとݴΘΕて
いるため、通ৗは৯੍Ԡ急ા置をる
がͦのରԠはͬߦたか。

行ͬていͳい。
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ᓎ井 लඒ 議員

道のӺ͖ͭΕ͕ΘԾઃళฮ ౡాګ子ࢯのಃ൘

一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）

一
般
質
問
こ
こ
が
聞
き
た
い

Takayoshi Nagai

A

市民の要望が多い生活道路の舗装修繕に今
後どう取り組んでいくのか。また、通学路
等の点検結果で危険解消にどう取り組んで
いるのか。

市道は総延長634㎞あるが、車両の増加・
大型化により経年劣化が発生し、路面状態
が悪化している。さくら市舗装長寿命化修
繕計画により、維持管理指数の数値を基に
優先順位等を決定して交付金を活用し、修
繕に取り組んでいる。
通学路については、さくら市通学路安全対
策協議会の中で、通学路の危険箇所を点検
し解消に向けた取り組みを継続して実施し
ている。

Q

▶︎地方創生道整備推進交付金事業を有効に
活用

A

Q 地域間競争を勝ち抜くため本市で産業団地
の整備に着手すべきと考えるが。

これまでに18社の企業誘致を実現した。令
和2年4月に企業誘致推進本部を設置して
推進を強化し、産業団地整備候補地に喜連
川工業団地周辺地区、百

どう

目
め

貫
き

地区（鷲宿）、
旧河戸小周辺地区の3箇所の適地調査が来
年3月に完了。結果を踏まえ実現方策の検
討を行い、県と相談を進めていく。

産業の振興について

学校施設の整備充実について

近年学校での熱中症事故が全国で毎年5千
件程度発生しているため、小中学校体育館
に空調設備を早急に設置すべきでは。

近年夏の暑さが続き、全国的に屋内運動場、
体育館を避難所として指定する市町村も多
い。国は国土強靭化構想に基づき補助金や
交付金で空調設置を支援する方針であり、
本市も小中学校の屋内運動場へ空調設備を
導入していく。

Q

A

道路行政について
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永井 孝叔 議員

喜連川工業団地通学路点検の様子



一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）

一
般
質
問
こ
こ
が
聞
き
た
い

Hiromasa Okamura

͜ͲΛ֩ͱしͨまちづくりに
ついて
▶︎ྩ̒よりୈ̎ࢠҎ߱อ育ྉ໔আを
౼ݕ

Q

A

、をڅ物ݱのۀࣄはこどҩྍඅॿݝ
来݄̐からখ学̒ߍ生·でに֦େする
方をࣔした。ͦこでຊ市のෛ୲ݮはどの
くらいか。·たුいたݯࡒのいಓは。

県の助成੍拡ॆにより、現物څがখֶ
2006年生まで拡大される分で1ߍສԁ、
தֶ̏ߍ年生までの্ݶҾ্͛分で�00
ສԁ、߹ܭ1600ສԁをࠐݟΜでいる。
このݯࡒの్は、市内̏か所で࣮ࢪされ
ているこども৯ಊをは͡めとしたࢠどもの
所づくりに取り組Μでいるஂ体の助ډ
成、োがいࣇอ育を࣮ࢪしているอ育ࢪઃ
の助成ֹの拡ॆなど、ࢠ育て環ڥや༮ࣇ
のதࢉ育のॆ࣮を೦಄に、৽年༧ڭߍֶ
で検討する。

来Ҏ߱ॱ࣍、খ中学ߍのڅ৯අແྉ化
や̌ࡀから̎ࣇࡀのୈ̎ࢠҎ߱อ育ྉແྉ
化、̍ࣇࡀ·でのおΉつແྉ化などۄと
なるよ͏なແঈ化ࡦをల։したらど͏か。

ୈ2ࢠ以߱อ育ྉ໔除を令和6年։࢝を
ඪに検討を։࢝した。

Q

A

࿑ಇऀڠಉ߹法ߦࢪに͓͚Δ
ຊࢢͷ対Ԡについて

Q

A

どのよ͏にपしていくのか。

市ຽ活動ࢧԉセンター「さくらい;」で୲
͏ことを想ఆしている。今後は࿑ಇऀ協ಉ
組߹法の࠲ߨを։࠵し、طに活動している
ஂ体と࿈ܞしながら、੍のपや情報
ఏڙをߦっていく。

ઃஉੑ༻τΠϨͷࢪڞެ
ྀについて

Q

A

内にαχタࣨݸ設内உੑ用τΠϨࢪڞެ
リーボοクスʢԚ物ೖれʣを置くऔりΈ
がਐΜでいる。
ຊ市で設置したらど͏か。

。తに推進していくۃੵ
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その他の質問
●ࢱタクγー事業について

Ԭଜ խߒ 議員

一ൠ࣭問ޙ設置されたαχタリーボοクス

一般質問ここが聞きたい

◀QRコード
（動画配信）

一
般
質
問
こ
こ
が
聞
き
た
い

Kazunori Takase

人にやさしいまちづくりについて
▶︎若者や高齢者の孤立問題が顕在化

Q

A

「縁側」が姿を消しつつあり、通院・通学・買
い物の途中に座って休める場所「ベンチ」
を増やすべきと考える。間伐材・建築廃材
などの利用やボランティアからの協力をお
願いしては。

暮らしを楽しむまちづくりの一環として推
進し、関係各所、地域の皆様にも協力を仰
ぎ、人にやさしいまちづくりに努めたい。
間伐材などについてはSDGsに寄与する
ことから情報
収集、利活用
について検討
したい。また、
ボランティア
の方々に協力
を要請したい。

動物愛護法・外来生物対策につ
いて
Q

A

社会的な背景から犬・猫など様々な生き物
の販売数が伸びる一方で飼育放棄、自然に
放つことによる野生化が問題となっている
が、さくら市の対応は。

販売される犬・猫について令和4年6月1
日より「マイクロチップの装着及び登録の
義務化」がされた。栃木県動物愛護セン
ターによると平成23年から10年間で殺処
分数が犬96%猫92%と大幅に減少。さく
ら市としては避妊去勢手術費用の補助や犬
猫の譲渡事業及び適切な飼育方法の啓発活
動に力を入れ「殺処分ゼロ」に向けた取り
組みを進める。

登録義務のない他の生き物についてデジタ
ルデータ管理システムを活用しては。

現状把握のため、ペットの種類・問題点な
どを調べる必要があると認識している。幅
広く飼い主のニーズを把握することができ
る、有効な調査方法を検討する。

さくら市内で特定外来生物である「クビア
カツヤカミキリ」が確認されたが状況は。

8月25日梅・桃・桜に寄生し枯死させる
「クビアカツヤカミキリ」の被害を市内で
確認。半径2キロ以内を発生地域として詳
細に調査。被害状況によって「伐採・薬剤
処理・ネット巻」などで対処する。今後も
県の防除方針に基づき関係各課一体となり
「防除対策・被害拡大防止」に努める。

Q

A

Q

A

クビアカツヤカミキリ

19さくら市議会だより　№ 71

髙瀬 一徳 議員

市内設置ベンチ

その他の質問
●デジタル田園都市国家構想について

成虫の特徴
・全体に光沢のある黒色で、胸部（クビ
の部分）が赤い
・成虫は6月から8月に現れる
・捕まえると刺激臭を発することがある
・体調は2～4cm



どうなったんべ

࣭？
あの

は

　議員͕ͨͬߦҰൠ࣭ɺ市ʹͲͷ
Α͏ʹө͞Ε͍ͯΔͷͰ͠ΐ͏͔ɻ
　͜Ε·Ͱͷ࣭ͷத͔ΒऔΓ্͛ͯɺ
ͦͷޙͷঢ়گΛ͓Βͤ͠·͢ɻ

ྩ̏
ྩ̎
ྩݩ

ୈ̐ճఆྫձ
ୈ̐ճఆྫձ
ୈ̍ճఆྫձ

ɹさ͘Β市Ͱɺථ۠ͷ໘ੵや༗ऀݖΛྀߟにೖれɺ市ùùՕ
ॴに日ථॴΛ設͚ͯい·͢ɻߋにɺථ日日に事やϨδϟー
なͲͰථに͚ߦないํに対ͯ͠ɺ告	ެ
ࣔ日ͷཌ日͔Βථ日ͷ
લ日·Ͱ市ॴຊிࣷͱت࿈ࢧॴͷ̎Օॴに期日લථॴΛ設
͚ɺථΛड͚͚ͯい·͢ɻ
ɹථؒ࣌についͯɺ期日લථがޕલ̔30͔࣌Β࣌̔ޙޕɺ

日についͯ̓月にߦわれͨࢀӃબ͔Βดࠁ࣌Λ̍܁ؒ࣌Γ্͛ɺޕલ͔̓࣌Βޕ
ɻͨ͠·͠ߋΛมؒ࣌Ͱに·࣌̓ޙ
ɹ·ͨɺථͷ্ͷͨΊɺҎલ֤छイベントやγϣοϐンάηンλーͰͷൃܒ
い·ͨ͠がɺ͜͜年ɺ新型コロナウイルス感染症ͷ感染֦大にいɺͯ͠ࢪಈΛ࣮׆
Ͱ͢ɻگͰきͯいないঢ়ࢪಈが࣮׆ൃܒ

ঢ়ʜݱ

ɹ期日લථॴͷ૿設やڞ௨ථॴͷ新設ΛٻΊるあΓ·͢がɺ
࣮現͢るͨΊにωοトϫーΫڥͷ整備ɺථॴͷ҆定֬อɺථ
ͷൿີอ࣋ɺਓ員֬อなͲͷোนがあΓ·͢ɻͦͷͨΊɺશ国తに
ථॴͷ౷ഇ߹が͔なΓͷͰਐΜͰい·
͢がɺຊ市ͱͯ͠ɺ·ͣ日ථͷ大ݪ
ଇにैいɺࣗͷۙ͘ͰථͰきるΑ͏な

֬࣋ɺථॴͷద正なҡ͑ߟΛ整͑る͜ͱがॏ要Ͱあるͱڥ
อにΊͯいき·͢ɻ
ɹ·ͨɺ׆ൃܒಈにؔͯ͠コロナՒが長Ҿ͘中Ͱɺථͷ
いएऀ対策ͱ༷ͯ͠ʑな͔֯ΒબڍにؔわͬͯΒいɺ
ڍに֤छબߍߴͷݩΒ͑るΑ͏ɺͯͬ࣋にؔ৺Λڍやબ࣏
にؔ͢るಇき͔͚Λ࣮ͯ͠ࢪいき·͢ɻ

ʜޙࠓ

ථ্の
औΓΈʹ͍ͭͯ

Ͳ
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ͳ
ỳ
ͨ
Μ

͋
の
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どうなったんべ

࣭？
あの

は

　議員͕ͨͬߦҰൠ࣭ɺ市ʹͲͷ
Α͏ʹө͞Ε͍ͯΔͷͰ͠ΐ͏͔ɻ
　͜Ε·Ͱͷ࣭ͷத͔ΒऔΓ্͛ͯɺ
ͦͷޙͷঢ়گΛ͓Βͤ͠·͢ɻ

ྩ̏
ྩ̎
ྩݩ

ୈ̐ճఆྫձ
ୈ̐ճఆྫձ
ୈ̍ճఆྫձ

ɹさ͘Β市Ͱɺථ۠ͷ໘ੵや༗ऀݖΛྀߟにೖれɺ市ùùՕ
ॴに日ථॴΛ設͚ͯい·͢ɻߋにɺථ日日に事やϨδϟー
なͲͰථに͚ߦないํに対ͯ͠ɺ告	ެ
ࣔ日ͷཌ日͔Βථ日ͷ
લ日·Ͱ市ॴຊிࣷͱت࿈ࢧॴͷ̎Օॴに期日લථॴΛ設
͚ɺථΛड͚͚ͯい·͢ɻ
ɹථؒ࣌についͯɺ期日લථがޕલ̔30͔࣌Β࣌̔ޙޕɺ

日についͯ̓月にߦわれͨࢀӃબ͔Βดࠁ࣌Λ̍܁ؒ࣌Γ্͛ɺޕલ͔̓࣌Βޕ
ɻͨ͠·͠ߋΛมؒ࣌Ͱに·࣌̓ޙ
ɹ·ͨɺථͷ্ͷͨΊɺҎલ֤छイベントやγϣοϐンάηンλーͰͷൃܒ
い·ͨ͠がɺ͜͜年ɺ新型コロナウイルス感染症ͷ感染֦大にいɺͯ͠ࢪಈΛ࣮׆
Ͱ͢ɻگͰきͯいないঢ়ࢪಈが࣮׆ൃܒ

ঢ়ʜݱ

ɹ期日લථॴͷ૿設やڞ௨ථॴͷ新設ΛٻΊるあΓ·͢がɺ
࣮現͢るͨΊにωοトϫーΫڥͷ整備ɺථॴͷ҆定֬อɺථ
ͷൿີอ࣋ɺਓ員֬อなͲͷোนがあΓ·͢ɻͦͷͨΊɺશ国తに
ථॴͷ౷ഇ߹が͔なΓͷͰਐΜͰい·
͢がɺຊ市ͱͯ͠ɺ·ͣ日ථͷ大ݪ
ଇにैいɺࣗͷۙ͘ͰථͰきるΑ͏な

֬࣋ɺථॴͷద正なҡ͑ߟΛ整͑る͜ͱがॏ要Ͱあるͱڥ
อにΊͯいき·͢ɻ
ɹ·ͨɺ׆ൃܒಈにؔͯ͠コロナՒが長Ҿ͘中Ͱɺථͷ
いएऀ対策ͱ༷ͯ͠ʑな͔֯ΒબڍにؔわͬͯΒいɺ
ڍに֤छબߍߴͷݩΒ͑るΑ͏ɺͯͬ࣋にؔ৺Λڍやબ࣏
にؔ͢るಇき͔͚Λ࣮ͯ͠ࢪいき·͢ɻ

ʜޙࠓ

ථ্の
औΓΈʹ͍ͭͯ
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議会レポート

議会の動き
7月
4日 加須市議会正副議長就任あいさつ来訪
5日 東京都八丈町議会議員視察来訪
6日 栃木県市議会議長会議
7日 議会報告会検討委員会

議会広報委員会
11日 決算審査
13日 議員全員協議会
14日 議会広報委員会
19日 決算審査
20日 議会広報委員会

決算審査
21日 決算審査
22日 建設経済常任委員会

新型コロナウイルス感染症に係る要望書提出
25日 広島平和記念式典中学生派遣事業結団式

決算審査
27日 議長杯ゲートボール大会開会式
29日 議会新型コロナウイルス感染症対策会議

議会報告会検討委員会

8月
1日 民生委員推薦会
2日 愛知県岡崎市議会議員視察来訪
3日 議会報告会検討委員会
5日 議会報告会検討委員会

国際友好都市締結2周年記念イベント
6日 きつれがわ観光やなオープンお披露目会
9日 県土整備委員会
18日 議員全員協議会

議会運営委員会
27日 きつれがわサマーフェスティバル＆花火大会2022

監　　　査

8月
30日 県北五市議長会議
31日 例月現金出納検査

9月
1日 議員全員協議会

議会運営委員会
第3回定例会開会
議会広報委員会
議会報告会検討委員会

2日 議会運営委員会
5日 議会運営委員会

議員全員協議会
第3回定例会一般質問

6日 議員全員協議会
第3回定例会一般質問

7日 第3回定例会一般質問
8日 第3回定例会決算審査特別委員会（総務）
9日 第3回定例会決算審査特別委員会（文教厚生）
12日 第3回定例会決算審査特別委員会（建設経済）

議会運営委員会
13日 第3回定例会総務常任委員会
14日 第3回定例会文教厚生常任委員会
15日 第3回定例会建設経済常任委員会
21日 議員全員協議会

議会運営委員会
第3回定例会閉会

26日 例月現金出納検査
27日 塩谷市町村議会議長会
28日 定期監査
29日 定期監査

県市議会議長会議
7月6日
・渋井　康男　議長
・大河原千晶　副議長

県北五市議長会議
8月30日
・渋井　康男　議長
・大河原千晶　副議長

塩谷市町村議会議長会
9月27日
・渋井　康男　議長

各種委員会等出席
◦民生委員推薦会
8月1日
・石岡　祐二　議員

視察等来訪
◦例月現金出納検査
8月31日
9月26日
・石岡　祐二　議員
◦決算審査
7月11・19・20・21・25日
・石岡　祐二　議員
◦定期監査
9月28・29日
・石岡　祐二　議員

国際友好都市締結
2周年記念イベント
8月5日
　アメリカ合衆国のランチョパ
ロスベルデス市と国際友好都市
を結んで2周年の記念式典を行
いました。

7月5日
　東京都八丈町議会議員ほか8
名が、議会運営と行政のデジタ
ル化（タブレット導入等）につ
いて視察に訪れました。

8月2日
　愛知県岡崎市議会議員6名
が、一斉野焼きと農業支援につ
いて視察に訪れました。

国際友好都市締結2周年記念イベント



市
声の
民

　ママトキは産後ママと赤ちゃんのお教室です。ベビーマッサージで赤ちゃんとの絆を深め、産
後エクササイズでは産後ママの体を整えていきます。
　私がさくら市で出産をした時に、初めての育児でどう赤ちゃんのお世話をすればいいのかわか
らず不安でした。実家が遠い為、誰に相談すればよいかもわかりませんでした。また小さい赤
ちゃんを連れて外出することが怖くてできないし、赤ちゃんとどこに行けばいいのかもわかりま
せんでした。
　赤ちゃんと二人きりでずっと家にいて、泣いている赤ちゃんに、「こんな育児では間違ってい
る」と、責められている気持ちになりました。
　こんな気持ちなのにも関わらず、産後の体は体力もなく、つかれやすいし、常に寝不足の状態
でした。誰かと話したい、自分の為の時間が欲しい、ストレ
スを発散したいと心も悲鳴をあげていました。
　そして今、あの頃私が体験したことを、この地域の産後マ
マさんたちも感じているのではないか?体と心を整えるとこ
ろが必要ではないか?と考え、産後ママと赤ちゃんが笑顔に
なるためのママトキをスタートさせました。
　ママトキはママの時間という意味で名付けました。このマ
マである時間を大切にし、地域との関わり合いを持ち、助け
合いながら、さくら市のみなさんと未来が明るくなるように
子育てを支援していきたいです。
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さくら市ホームページ http://www.city.tochigi-sakura.lg.jp/site/shigikai/

次回 12月定例会予定
お 知 ら せ

平成23年６月１日をもって廃止されました。

さくら市議会は支給されておりません。

議
会
広
報
委
員
会

髙瀬　一徳髙瀬　一徳髙瀬　一徳髙瀬　一徳髙瀬　一徳髙瀬　一徳

小堀　勇人小堀　勇人小堀　勇人小堀　勇人小堀　勇人
副委員長副委員長副委員長副委員長副委員長
加藤　朋子加藤　朋子加藤　朋子加藤　朋子加藤　朋子

委員長委員長委員長委員長
大河原　千晶大河原　千晶大河原　千晶大河原　千晶大河原　千晶大河原　千晶

岡村　浩雅岡村　浩雅岡村　浩雅岡村　浩雅岡村　浩雅吉田　雄次吉田　雄次吉田　雄次吉田　雄次吉田　雄次
福田　克之福田　克之福田　克之福田　克之福田　克之 石原　孝明石原　孝明石原　孝明石原　孝明石原　孝明

角田　憲治角田　憲治角田　憲治角田　憲治角田　憲治

上田  千紗（横町・氏家地区）

うえ だ さち

◎正式な日程は、議会運営委員会にて
決定いたします。

《表紙写真》
NPO法人全国産後トータルケア協会

掲載写真は、撮影時のみマスクを外しております。

12月1日（木）～12月20日（火）

ママトキ

対　　象：生後2ヶ月から1歳
レッスン日：
　喜連川（火）　 9：30～10：45
　　　　　　　11：15～12：30
　氏　家（木）　 9：30～10：45
　　　　　　　11：15～12：30

問い合わせ：mamatoki2019@gmail.com

ママトキ

問い合わせ：mamatoki2019@gmail.com
見学・体験随時受付中見学・体験随時受付中
赤ちゃんと一緒にご参加いただけます赤ちゃんと一緒にご参加いただけます

議会だより70号の７ページに誤字がありました。
お詫びして訂正いたします。

■８月１日発行 70号のお詫びと訂正

さくら市議会だより　№ 7122


